## Boletín del FMI

CRISIS DE LA DEUDA SOBERANA EUROPEA

# El FMI celebra el acuerdo para afrontar la crisis de la zona del euro

Boletín Digital del FMI 22 de julio de 2011



Consejo Europeo de Bruselas, donde se reunieron las autoridades para abordar la crisis de la deuda soberana de Europa (Foto: Thierry Roge/Reuters)

- El FMI celebra el acuerdo exhaustivo para abordar la crisis de la deuda soberana de Europa.
- Acuerdo "radical" sobre el compromiso de financiamiento europeo; mejores condiciones de crédito para Grecia, Portugal e Irlanda.
- La mayor flexibilidad de la Facilidad Europea de Estabilidad Financiera (FEEF) se considera un elemento clave.

Christine Lagarde, Directora Gerente del FMI, celebra el acuerdo del 21 de julio entre los dirigentes de la zona del euro sobre un programa de medidas exhaustivo para ayudar a Grecia a superar la crisis de la deuda soberana y mejorar las herramientas disponibles para luchar contra crisis futuras.

"Lo que para mí es crítico —en realidad, una decisión radical— es el compromiso y la determinación de los dirigentes para brindar respaldo a los países hasta que hayan recuperado el acceso a los mercados, siempre que pongan en práctica con éxito sus programas. Significa que los Estados miembros están comprometidos a respaldar a otros Estados miembros", dijo Lagarde.

#### Ayuda a Grecia

Los dirigentes de los 17 países de la zona del euro han acordado proporcionar €109.000 millones en financiamiento nuevo a Grecia. Junto con las contribuciones voluntarias del sector privado y el respaldo continuo del FMI, eso cerrará la <u>brecha de financiamiento</u> del presupuesto griego y le dará al país el margen que necesita para restablecer el crecimiento y la competitividad.

"Lo esencial para mí es que los Estados miembros de la zona del euro hayan acordado mejorar significativamente las condiciones de financiamiento de Grecia prorrogando el vencimiento de los préstamos y recortando las tasas de interés de los préstamos concedidos en el marco de la FEEF de ahora en adelante. Claramente, esto representa una mejora importante", afirmó Lagarde.

Lagarde añadió que el FMI sigue estando comprometido a respaldar a Grecia, señalando al mismo tiempo que aún no se ha recibido una solicitud nueva para otro programa respaldado por el FMI. "Claramente, la intención del FMI es ser un participante activo de este programa

de ahora en adelante, con miras a restablecer el crecimiento, cerciorándose de que Grecia pueda regresar a los mercados, y de que haya una mejora significativa de la sostenibilidad de su deuda", dijo.

Lagarde celebró el acuerdo para lograr la participación del sector privado a través de lo que los dirigentes europeos denominan un "menú de opciones", un paso que previsiblemente contribuirá €37.000 millones al programa de rescate de Grecia.

Los dirigentes europeos también anunciaron que las condiciones de crédito mejoradas acordadas para Grecia se harán extensivas a Irlanda y Portugal, los otros dos países que tienen programas con la Unión Europea y el FMI.

#### Mayor flexibilidad

Los dirigentes europeos también acordaron flexibilizar las condiciones de la Facilidad Europea de Estabilidad Financiera, una medida <u>recomendada</u> por el FMI en su reciente evaluación de la zona del euro.

La FEEF ahora puede utilizarse para préstamos precautorios en la zona del euro, y para recapitalizar bancos a través de préstamos a gobiernos, incluidos los de países que no tienen programas. "Esta flexibilidad es un elemento clave, en la opinión del FMI", dijo Lagarde.

### Afianzar la gobernabilidad económica

Lagarde también celebró el compromiso asumido por los dirigentes europeos para afianzar la gobernabilidad económica de la zona del euro. "Cambiar las reglas de juego, asegurar que haya gobernabilidad económica, que efectivamente exista un gobierno de la zona del euro cuando se trata de cuestiones económicas y financieras: eso también es claramente algo que reduce el grado de incertidumbre", señaló.

El FMI ha <u>recomendado</u> reglas colectivas más firmes en la Unión Europea para ayudar a afianzar la disciplina fiscal y llevar a término el marco de estabilidad financiera de Europa. Una gobernabilidad económica más sólida apuntalará la confianza en la zona del euro y contribuirá a calmar mercados volátiles que amenazan con desalentar las inversiones y reducir el crecimiento.